



がんばれ高田 負けるな高田
できる できる できる!

【校訓】

自主・協力・創造

文責 校長 高比良 尚

◆長与の子の心を見つめる教育週間、充実した1週間でした◆

期間中、ふれあいペーロン、道徳の公開授業では、多くの保護者の皆様に参観いただき、ありがとうございました。生徒たちも、自分や他の人の命の大切さについて、改めて考える機会となりました。

6月27日に行われた3年生の長与町中学校弁論大会では、下村さんが「相手を理解することから」という演題で、森さんが「知る・考える・行動する」という演題で本校の代表として弁論を行いました。二人とも、広い視点に立ち、主張内容がとてもよく整理されており、聴く人たちにしっかりとしたメッセージが伝わる内容でした。



立派に発表した町内3中学校の弁士

◆平和な社会、平和な世界をめざして◆

長崎原爆から79年経った今もなお、被爆された方々の苦しみは続いています。一方で、戦争や被爆を体験された方やその家族が少なくなり、戦争の悲惨さや平和の尊さについて実体験を通して伝えていくことが難しくなっています。

生徒達は小学校の時から毎年平和について学習を行ってきていますが、「あくまで過去の話」「現実から遠い世界のできごと」という感覚で、戦争の悲惨さや平和の尊さを、どこか他人事のように、また平和が勝手に続いていくように捉えているのかもしれない。

本校の平和学習では、①原爆や戦争の悲惨さ、非人間性を再確認し、平和を守り抜く心をもつこと、②受け継がれてきた命の大切さを自覚し、自他の生命を尊重すること、③身近な集団の平和から成し遂げ、行動していく意欲を持つこと、の3つの目的を持って学習をしています。

1年生は、長崎県文化観光国際部の力をお借りし、長与町高田郷在住の長崎平和推進協議会継承部の堀田武弘さんに、2年生は「佐世保空襲を語り継ぐ会」の牛島万紀子さんに、講話をしていただきました。1・2年生とも、自分たちにできることは何かないかと考えるうえで、様々なことを学び、考え、そして、自分たちなりの意思を発信していくことが大切なのだと、感じていたようです。

3年生は、沖縄戦の状況やその時の人々の生活、思いについて学習しました。

世界情勢が不安定で、先を見通すことが困難な現代だからこそ、みなさんに原爆や戦争の惨状、戦争の非人間性、戦争の本質を



長崎平和推進協議会継承部の堀田武弘様



佐世保空襲を語り継ぐ会牛島万紀子様



7月の校門掲示板

しっかりと分かってもらい、自分たちの生活をふり返り、見つめなおしていくことで、二度と同じ過ちを起こさない決意を固めてもらいたいと思います。また、学級や学年で、身近な集団の平和を考えることにより、互いの違いを認め合い、支え合う仲間作りを大切にしてください。

これらの学習を通して、8月9日の平和集会で、さらに、平和への思いを高めていきます。

◆新しい学校づくり検討委員会が行われています◆

今年度4月から本検討委員会が始まりました。この検討委員会では、高田地区の子どもたちの9年間を見通した義務教育の在り方について議論・検討が行われています。「高田南（仮称）」の分譲が始まったことにより、令和8年度以降、高田小学校の児童数がかなり多くなり、今の高田小の教室数が足りない状況になることが予想されるとのことです。検討会の中では、小・中学校児童・生徒数の増加と、中学校も含めた教室数に、どう対応していくかが大きな議論の一つです。中学校、小学校と校種の垣根を超え、一緒に考えていかなければなりません。

こういった形が高田地区の子どもたちにとって、良い教育環境となっていくのかを真剣に議論し、アイデアを出し合っていきます。

◆夏休みが始まります！◆ 登校日は8/9（金）、2学期は8/26（月）スタート！

いよいよ20日から夏休みがスタートします。本年度から2学期開始が1週間早くなり、37日間の夏休みとなります。長い夏休みをどのように過ごすかで、2学期以降の生活が大きく変わってきます。自分で決めた日課表に基づいて、規則正しい生活をするのが、基本です。学習面・生活面において、それぞれが課題をもっているかと思います。普段より多くの自由な時間を使って、その克服に努めてほしいと願っています。

私は、長い休み中、生活面で大きく崩れ、2学期学校生活に順応することに時間がかかる生徒を多くみてきました。また、この期間にSNS等の利用や友人間のトラブル、学校の課題が終わらない等、お子さんの悩みも増える時もあります。子どもの出すサインを見逃さず、対応していただければと思います。何かありましたら、遠慮なく学校に連絡いただければ幸いです。「夏休みのしおり」には、生徒たちそれぞれが夏休みをどう過ごしていくか、各学年、個人の目標を設定し、日課表を記しています。夏休み中の課題や実力テストの範囲を載せています。夏休みの生活面について「夏休みの生活心得」を参考にしてください。学習に、部活動に、この期間に行うことができることに挑戦し、充実した休みにしてもらいたいと思います。



3年生教室前掲示板



図書室前、夏休み本の貸し出しについて

2学期は、8/26日スタート。8月の2学期中は、午前中3時間授業を行った後、下校となります（お弁当の準備は必要ありません）。なお、8/29（木）、30（金）は全学年実力テストが行われます。給食開始は9/2（月）からとなります。

◆夏休み、2学期の主な行事◆

7月

21日～23日 県中総体（県内各会場）
23日～ 二者・三者面談

8月

9日（金）登校日（平和集会）
26日（月）2学期始業式
26～30日までは午前中授業
29日（木）・30日（金）
全学年実力テスト

9月

6日（金）～10日（火）
ながよ検定
26日（木）学校祭

10月

17日（木）3年実力テスト
18日（金）3年進路説明会
11日（木）郡中総体駅伝競走大会
23日（水）～25日（金）
2年修学旅行

11月

5日（火）～
3年三者面談
14日（木）・15日（金）
全学期期末テスト
20日（水）県中文連松浦大会
（吹奏楽部発表）
29日（金）生徒会役員改選

12月

5日（木）人権集会
13日（金）高献説明会
24日（火）2学期終業式

※7/18現在の案です。変更になる場合もあります。ご了承ください。

※ 個人情報等を掲載しておりますので、取扱いには格別の御配慮をお願いいたします。